

tint, que nous tinssions. Tenant, tenu tenue. — *L'auront aïlé* : justifier l'orthographe du participe : compl. dir. *P* mis pour *petit peuple*, masc. sing. — *Aïeux* pluriel de *aïeul* qui fait aussi *aïeuls, aïeules*. *Aïeule* signifie les ancêtres en général; *aïeuls*, le grand-père maternel et le grand-père paternel; *aïeules*, les deux grand-mères. — *Il ne s'inquiète pas* : pourquoi au singulier ? le suj. *il* représente le *père de famille* en tête de la phrase. — *Vieille* : fém. de *vieux*, autrefois *vieil*; on dit encore *vieil* devant une voyelle ou une *h* muette, un *vieil habit*, un *vieil encrier*... Ne pas confondre avec *veille*, vigile; *vielle*, instrument de musique.

RÉDACTION

I

COURS PRÉPARATOIRE

Elocution.—L'élève achèvera les énumérations suivantes :

On peut écrire avec un crayon..., une plume, du charbon, de la craie. — Sur la façade d'une maison on aperçoit des portes..., des fenêtres, des volets, des moulures. — Les principaux outils d'un charron sont... — Avec le papier on fait... — Les oiseaux dont la couleur est noire sont... *le corbeau, le merle, le sansonnet.*

II

COURS ÉLÉMENTAIRE

L'aération de la maison

CANEVAS. — *Aération de la maison.* — Votre mère aère-t-elle souvent la maison ? Comment et quand se fait cette aération ? La croyez-vous nécessaire ? Pourquoi ? Montrez quels seraient les résultats d'une aération insuffisante pour les membres de la famille, pour la maison, les meubles, les vêtements, les plantes.

DÉVELOPPEMENT

Tous les matins, dès que nous sommes levés, le premier soin de ma mère est d'ouvrir complètement nos fenêtres, afin de laisser entrer à flots l'air dans notre maison.

A différentes reprises encore, dans la journée et notamment dans l'après-midi, nous laissons ouvertes les fenêtres de nos chambres. C'est là une précaution bien nécessaire.

En effet, le matin, l'air des appartements est chargé de l'acide carbonique que nos poumons ont dégagé pendant la nuit; il est encore vicié par la vapeur d'eau que nous exhalons, et qui renferme souvent des miasmes malsains. C'est pourquoi il est nécessaire de le remplacer chaque jour par l'air frais et vivifiant de l'extérieur.

Une chambre dont nous ne changerions jamais l'air deviendrait bientôt inhabitable. Nous n'y trouverions plus l'oxygène nécessaire à notre respiration; la poussière s'accumulerait sur les meubles, les tentures et les vêtements; enfin l'humidité qui se dégagerait des murailles donnerait naissance à des germes très nuisibles à la santé. Les plantes ne sauraient, elles non plus, vivre dans une atmosphère non renouvelée, puisque, comme les animaux, elles ont besoin d'oxygène pour respirer.

C'est pour toutes ces raisons que l'aération des habitations est absolument indispensable.

JEANNETTE.

III

COURS MODÈLE

A la suite d'une indisposition qu'a eue son père, un enfant est empêché d'aller à l'école. Il écrit à son maître pour le prier d'excuser son absence, et lui en faire connaître les raisons. Faire cette lettre.

Développement

Monsieur et cher maître,

Mon père ayant été pris, hier, d'une indisposition subite qui l'empêche de sortir de la